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Что наша жизнь? «МР»!
Мы были, когда ещё ничего не бы-

ло. Первая газета Магнитогорска. 
Все новости. Эксклюзивные подроб-
ности. Уникальные комментарии. 
Сенсационные разоблачения. «Маг-
нитогорский рабочий» – без альтер-
натив. Подписка в редакции и на до-
му, без «накруток»! 

Стоимость годовой подписки на га-

зету «Магнитогорский рабочий»:

для юридических лиц – 1260 рублей;
для физических лиц – 945 рублей.
Полугодовая подписка:

для юридических лиц – 630 рублей;
для физических лиц – 473 рубля.
Подписка на месяц:

для юридических лиц – 105 рублей;
для физических лиц – 79 рублей.
Внимание! Годовая льготная под-

писка для пенсионеров, инвалидов, 

участников Великой Отечественной 

войны – 725 рублей.

Подписаться можно по адресу: 

пр. Ленина, 74,  тел. 26-33-49, или оста-

вить заявку на сайте «МР»: www.mr-

info.ru.

Магнитные бури в октябре:  
12, 16, 17, 18, 23, 26, 27, 30

Переменная облачность, 
небольшой дождь
Ветер: юго-западный,
               3-8 м/сек.
Температура: ночь +3о +8о,

                    день +7о+10о 

ПОГОДА НА 13 ОКТЯБРЯ

КУРС ВАЛЮТ НА 12 ОКТЯБРЯ
 покупка

(рублей)
продажа
(рублей)

курс ЦБ
(рублей)

USD 31.95 32.45 32.3564

EUR 43.30 43.90 43.6844
информация с сайта www.creditural.ru

Уважаемый Виктор Филиппович!
С чувством глубокого уважения 

сердечно поздравляем вас с юбилеем!
Говорят, что человек, добившийся по-

ста директора Магнитки – уже легенда.
Это действительно так!
Именно вы, Виктор Филиппович, на-

чали подтягивать Магнитку к мировому 
уровню – на производстве, в экономике, 
социальной сфере и в отношении к отдыху.

Вы, как капитан на мостике, вдохно-
венно и грамотно руководите командой, 
определяете главные направления.

Ваши проекты грандиозны, ваши цели 
четкие, ваша энергия направлена на дело, 
необходимое миллионам людей.

В этот замечательный день желаем, 
чтобы вас окружали надежные друзья 
и единомышленники.

Наша задача – всегда быть рядом и по-
могать осуществлению ваших замыслов 
на благо развития ОАО «ММК» и города 
Магнитогорска. Здоровья, счастья, бодро-
сти и семейного благополучия!

От имени коллектива 

ОАО «Прокатмонтаж» 

генеральный директор

А. СИНЁГИН

Старушку поддерживала под руку дочь, 
но, как говорят родственники, Фекла Мак-
симовна вполне может передвигаться само-

стоятельно. Хотя и медленно, но километр 
по улицам поселка проходит ежедневно.

Церемония праздничных пожеланий 

закончилась вручением поздравления 
от президента страны. Такое внимание рас-
трогало старушку до слез. Но самым доро-
гим подарком от депутатов Законодатель-
ного собрания Алексея Гущина и Марины 
Шеметовой стал приезд землячек из кол-
лектива «Сак-Сок».  Подхватив  красивую 
и лиричную нагайбакскую песню, именин-
ница повела всю компанию гостей в дом, 
за праздничный стол. 

Фекла Максимовна родилась в 1913 го-
ду в Фершампенуазе в зажиточной казац-
кой семье. Семья держала хозяйство, имела 
надел земли, отец служил старостой в церк-
ви. Все изменилось с приходом новой вла-
сти. Семьи казаков раскулачивали, но близ-
ких Феклы Максимовны не тронули – перед 
самым началом коллективизации все их 
хозяйство уничтожил пожар. Сгорели дом, 
постройки, сельхозинвентарь.

–  Словно сама судьба приложила к это-
му руку, – считает старушка. – Родителей 
в колхоз все равно не принимали, лошадь 
брали для работы, а их нет. 

Когда начались репрессии, семья пере-
бралась в Миндяк, где и встретила войну. 
В 1950-м году переехали в Нагайбак. В Маг-
нитогорске Фекла Максимовна живет 
с 1980-го года. Замуж  вышла в 18 лет, роди-
ла пятерых детей. Сейчас одна дочь живет 
с матерью.

Поначалу родители Феклы  не верили 
в новую власть. А для нашей героини эта 
власть стала родной. Она всю жизнь ждала 
коммунизма и трудилась на совесть, чтобы 
приблизить светлое будущее. Во время вой-
ны была стахановкой, работала на цемент-
ном заводе в Миндяке, после войны при-
шлось побывать и поваром, и санитаркой, 
и техничкой. 

 – Трудяга, – называет свою мать дочь 
Тамара Павловна. – Даже в пенсионном 
возрасте  много работала. Как заведется,  
не остановишь: трудилась на огороде, 
до 89 лет пасла коз, вообще на месте не си-
дела. Наверное, в этом и есть секрет ее дол-
голетия. Только последние два года мама 
ходит всего километр. До 98 лет она выби-
ралась в город и обратно, ухаживала за цве-
тами дома, мыла пол. В 93-94 года она мог-
ла запросто перелезть через высокий забор, 
когда забывала ключи от дома… 

Сама юбилярша особого секрета дол-
гой жизни тоже не знает. Родственники от-
мечают ее незлобивость, доброту и опти-
мизм. Она не расстраивается по пустякам 
и «не берет в голову» заботы, никакая не-
приятность не может заставить ее не спать 
крепко ночью.

Все свои эмоции она выражает через 
стихи и песни. Пишет и о белых, и о крас-
ных, и о жизни в целом, и о черемухе под 
окном. Сочиняет на нагайбакском  говоре 
и искренне считает, что вкладывать свою 
душу в поэзию может каждый. 

– У меня ничего не болит, – говорит 
Фекла Максимовна. – Проживу, наверное, 
до 200 лет. А что не жить? Жизнь сейчас хо-
рошая, легкая. 

Может быть, кто-то и думает про жизнь 
иначе, чем юбилярша, но, возможно, имен-
но этот оптимистичный взгляд на жизнь и 
вера в лучшее помогли Фекле Тюкенеевой  
прожить свой век  достойно и  полноценно.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Фото Александра ТОПОРКОВА

До двухсот – рукой подать…
Вековой юбилей отметила Фекла Максимовна Тюкенеева

Нагайбакские песни, подарки, торт и цветы – праздник в честь именинницы 

начался еще на улице. Хозяйка маленького, уютного домика в поселке 

Поля Орошения встречала гостей у ворот. Юбиляршу с днем рождения 

приехали поздравить депутат Законодательного собрания Челябинской 

области Алексей Гущин, представители городской и Орджоникидзевской 

администраций.

• • Свой рецепт долголетия Фёкла Максимовна Тюкенеева не скрывает: Свой рецепт долголетия Фёкла Максимовна Тюкенеева не скрывает: 
надо жить в радости и любвинадо жить в радости и любви
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Такого еще не было. Желающих 

поприсутствовать на заседании 

общественной палаты оказалось 

так много, что вместо привычной 

аудитории в городской 

администрации пришлось собраться 

в конференц-зале. Что за ажиотаж? 

Как выяснилось, на одной из интер-
нет-страниц появились публикации, да-
ющие нелицеприятные оценки деятельно-
сти управления по физической культуре, 
спорту и туризму. Это и послужило пово-
дом для того, чтобы общественники собра-
лись на внеочередное заседание. Наряду 
с активистами Общественной палаты ин-
терес к упомянутой теме проявили некото-
рые депутаты городского Собрания, пред-
ставители местного физкультурно-спор-
тивного сообщества.

Собравшиеся выслушали отчетный до-
клад начальника профильного управле-
ния администрации Елены Кальяновой. 
В процессе обсуждения резко подскочила 
«полемическая температура» – в адрес до-
кладчицы посыпались упреки. Некоторые 
из них звучали на столь запальчивой но-
те,  что невольно приходилось делать вы-
вод: эти люди пришли вовсе не затем, что-
бы разобраться в ситуации, а исключи-

тельно для того, чтобы устроить обструк-
цию конкретному административному 
звену исполнительной власти. Главе Об-
щественной палаты Валентину Романову 
не раз приходилось обращаться к выступа-
ющим с призывом прекратить демагогию 
и конфронтационное «обстреливание» кон-
кретных персоналий, поскольку подобный 
стиль контрпродуктивен и может привести 
только лишь к эскалации конфликта. Вме-
сто этого необходимо сообща искать пути 
решения возникших проблем. По мнению 
Валентина Романова, для этой цели следу-
ет создать общественный совет при управ-
лении по физкультуре, спорту и туризму 
и внутри этого формирования обсуждать 
актуальные, наболевшие вопросы физкуль-
турно-спортивной жизни города. Такое 
сотрудничество администрации и обще-
ственности позволит в будущем избежать 
всевозможных «раздорных схем» и агрес-
сивного самовыражения в Интернете. А для  
активизации физкультурной жизни необ-
ходимо возродить былые контакты с трудо-
выми коллективами.

Поддерживая эти выводы, наверное, бу-
дет нелишним добавить, что в немалой сте-
пени физкультура является делом семейно-
го воспитания. Когда родители умеют приу-
чить ребенка к физкультуре так, что для него 
это станет естественной,  привычной проце-

дурой, как умывание и чистка зубов. Особых, 
«разорительных» затрат на это не потребу-
ется. Бассейн для своего дитя родители, ко-
нечно, не построят, а вот на футбольный мяч 
(хоккейную клюшку, фигурные коньки, тен-
нисную ракетку и т.д. – кому что нравится) 
рубль в семейном бюджете наверняка всегда 
найдется. А при таком образе жизни подро-
сток, наверное, к сигарете уже не присосется. 

Что же до проблем, возникающих в физ-
культурно-спортивной сфере, то причина 
их возникновения  состоит главным обра-
зом не в допущенных ошибках и упущени-
ях, а в до боли знакомом, если не сказать 
давно родном, отечественном явлении. Как 
ни банально это звучит – да денег просто 
нет. Пресловутый остаточный принцип фи-
нансирования по-прежнему в силе. На это 
вам не задумываясь пожалуются и в шко-
ле, и в театре, и в библиотеке, и в т.п. Вот 
и для физкультуры и спорта необходимо 
изыскивать средства, находить, придумы-
вать новые схемы. Кто должен это делать? 
Да, наверное, так или иначе все: и админи-
страция, и депутатский корпус городского 
и областного уровней, и представители 
бизнес-сообщества. По словам Валентина 
Романова, Общественная палата этим во-
просом будет заниматься непременно.

Алексей ТЮПЛИН

Коллаж Александра ТОПОРКОВА

В плену остаточного принципа
Новые проблемы появляются благодаря старым причинам

Получка: толще кучка
Среднемесячная зарплата 
в Челябинской области выросла.

Начисленная заработная плата работ-
ников по полному кругу организаций в ян-
варе-августе 2013 года составила 24 769,6 
рубля в месяц (108,9 процента к аналогич-
ному периоду прошлого года). Реальная ве-
личина заработной платы возросла на 2,5 
процента, сообщает минэкономразвития 
региона. По видам экономической деятель-
ности наибольший рост заработной пла-
ты отмечен в оптовой и розничной торгов-
ле, образовании, гостиницах и ресторанах, 
здравоохранении и предоставлении соци-
альных услуг, производстве и распределе-
нии электроэнергии, газа и воды, опера-
циях с недвижимым имуществом, аренде 
и предоставлении услуг.

Должники получат…
Долги по заработной плате 
на предприятиях области составляют 
почти пять миллионов рублей.

Государственной инспекцией труда 
в Челябинской области за девять меся-
цев 2013 года проведено 1030 проверок 
по вопросам соблюдения законодательства 
об оплате труда, из них 77 проверок – со-
вместно с представителями органов про-
куратуры. Выявлено 2 415 нарушений за-
конодательства об оплате труда, выдано 
950 предписаний об устранении наруше-
ний, 2079 нарушений устранены в установ-
ленные сроки (по 328 нарушениям срок их 
устранения не закончился), общая сумма 
произведенных по требованию госинспек-
торов труда выплат задержанной заработ-
ной платы составила 108,92 млн. рублей 
в отношении 8 257 работников.

Не дожидаясь метеоритов
Челябинская область вошла 
в тройку лидеров «Олимпийского 
зачета» России.

Высокое место нашего региона в рейтин-
ге «Олимпийский зачет» – результат ком-
плексной работы спортсменов, тренеров 
и властей. Такое мнение высказали экспер-
ты. Как отметила уроженка Южного Урала, 
шестикратная олимпийская чемпионка Ли-
дия Скобликова, в Челябинской области есть 
целый ряд знаковых спортивных сооруже-
ний. И, по ее словам, радует то, как быстро 
регион реагирует на необходимость стро-
ительства и восстановления таких объектов, 
в том числе после падения метеорита. Отме-
тим также, что рейтинг формируется в режи-
ме онлайн, Челябинская область уверенно 
держится в первой пятерке лидеров.

Птичница – отличница
Наша землячка отмечена 
на агропромышленной выставке 
«Золотая осень». 

На выставке в ВВЦ сельскохозяйствен-
ный потенциал Южного Урала представ-
ляют более 30 крупнейших предприятий, 
среди них – «Макфа», «Южуралкондитер», 
«Княжий сокольник», «Птицефабрика Челя-
бинская», «СИТНО», «Сигма Холдинг», «Пель-
вар», «Сад и огород», «Златоустовский лике-
роводочный завод». Почетным гостем вы-
ставки стал председатель правительства РФ 
Дмитрий Медведев, он также принял участие 
в награждении лучших участников, вручив 
государственные награды 24 представите-
лям агропромышленного комплекса, среди 
которых руководители сельхозпредприятий 
регионов, трактористы, доярки, птичники, 
механизаторы и другие работники. Так, зо-
отехнику ООО «Магнитогорский птицевод-
ческий комплекс» Ларисе Моисеевой присво-
ено почетное звание «Заслуженный работ-
ник сельского хозяйства РФ».

Сверкнули сваркой
«ММК-Метиз» принял участие 
в выставках «Машиностроение. 
Металлообработка» 
и «TechnoСварка» в Казани.

В выставочном павильоне предпри-
ятия были представлены образцы выпу-
скаемой продукции, а по результатам кон-
курса «Лучший продукт выставки» группа 
электродов ОАО «ММК-Метиз» была удо-
стоена диплома в номинации «Продукция 
с новыми или улучшенными характеристи-
ками». «ММК-Метиз» прочно входит в пер-
вую тройку крупнейших российских про-
изводителей метизной продукции, – отме-
чает председатель совета директоров ОАО 
«ММК» Виктор Рашников. – В  2012 году 
объем производства    по сравнению с пре-
дыдущим годом здесь вырос на шесть про-
центов – доля магнитогорских металлоиз-
делий на российском метизном рынке со-
ставила 22,8 процента». На специализи-
рованной выставке «TechnoСварка» были 
представлены компании инновационной 

направленности. В рамках деловой про-
граммы  состоялись научно-технические 
конференции, форумы, прошел отбороч-
ный этап чемпионата рабочих профессий, в 
котором приняли участие специалисты по 
сварке и мехатронике, информирует бюро 
общественных связей «ММК-Метиза».

Лист для концепт-каров
ММК развивает сотрудничество 
с «Группой ГАЗ».

На Магнитогорском металлургиче-
ском комбинате прошел очередной коор-
динационный совет ММК и «Группы ГАЗ». 
На нем подведены итоги совместной рабо-
ты двух компаний в текущем году, обсуж-
дены перспективы дальнейшего сотрудни-
чества. В 2013 году среднемесячный объем 
заказов вырос более чем на 13 процентов 
по отношению к предыдущему году. Отме-
чено улучшение качества поставляемого 
металла. Автопроизводители выразили за-
интересованность в организации и росте 
поставок холоднокатаного и горячеоцин-
кованного проката первой группы отделки, 

произведенного на стане «2000» холодной 
прокатки. 

В ходе встречи была проведена презента-
ция Группы технической поддержки клиен-
тов, созданной в ОАО «ММК» с целью совер-
шенствования работы с клиентами. Пред-
ставители «Группы ГАЗ» выразили заинте-
ресованность в открытии представительства 
Группы в Нижнем Новгороде. 

Магнитогорский металлургический 
комбинат рассматривает в качестве одной 
из своих стратегических целей превраще-
ние в ведущего поставщика металлопро-
дукции для отечественной автомобиль-
ной промышленности. По словам пред-
седателя совета директоров ОАО «ММК» 
Виктора Рашникова, «пуск и освоение 
технологических возможностей нового 
комплекса холодной прокатки позволит 
нам не только обеспечить российский ав-
топром автолистом на уровне лучших ми-
ровых стандартов, но и удовлетворить да-
же перспективные потребности россий-
ских автокомпаний в качественном ме-
талле для новых моделей автомобилей», 
сообщает управление информации и обще-
ственных связей ОАО «ММК».

ВЕСТИ С ММК



3www.mr-info.ru
тел. 26-33-50 Суббота, 12 октября 2013 годаПЕРЕД ФАКТОМ

ДОСЛОВНО

В канун профессионального 

праздника педагогов глава региона 

Михаил Юревич поздравил 

директоров образовательных 

учреждений Южного Урала, 

вошедших в первый официальный 

рейтинг 500 лучших школ России. 

В рейтинг, который составлялся на ос-
нове результатов ЕГЭ и Всероссийской 
олимпиады школьников, вошли школы 
из 77 регионов. Челябинскую область в спи-
ске представляют 18 школ из пяти городов, 
Магнитогорск в ТОП-500 представлен шко-
лами №5, 8, 56 и многопрофильным лицем 
№1. Каждое из этих учебных заведений из-
вестно своими достижениями, талантливы-
ми учениками.  

Лицей на ул. Суворова, 134 знает каж-
дый магнитогорец – в будущем году он от-
метит четверть века. История лицея на-
чалась в 1989 году, он стал первым в горо-
де учебным заведением новой формации 
с принципиально новой системой непре-
рывного образования. Его создатель Алек-
сандр Савицкий хотел, чтобы образова-
тельное учреждение стало достойным уров-
ню того лицея, в котором обучался когда-то 
Пушкин. Ориентировались на опыт таких 

стран, как Италия и Франция, в которых 
лицеи – это особый институт в образова-
тельной сфере. По очень высоким крите-
риям отбирались учителя, каждый из них 
имел ученую степень. Результаты не заста-
вили себя ждать: лицеисты занимали от 75 
до 80 процентов призовых мест по точным 
наукам в городских олимпиадах и достой-
но представляли город в России и в мире, а 
в 1997-1998 годах лицей стал победителем 
российских олимпиад по экономике, юри-
спруденции и два года подряд – по русско-
му языку.  В 1997 году лицей участвовал в 
соревнованиях Гарвардского университета 
по экономической математике через систе-
му «Интернет». 

В разные годы лицеем руководили Ле-
онид Смушкевич, Александр Хохлов, с 2009 
года – Любовь Васильева. По итогам кон-
курса, проводимого газетой «Педагогиче-
ский вестник», лицею в 1998-2000 годах при-
сваивалось почетное звание «Школа года». 

Все годы своего существования лицей 
работает в режиме инновационного уч-
реждения: он создавался как школа стар-
шеклассников (10–11 классы), как учебное 
заведение одаренных детей, где уже тогда 
было введено профильное обучение. 15 лет 
назад лицей стал экспериментальной пло-
щадкой по исследуемой проблеме «Много-

уровневое образовательное пространство 
«Лицей-вуз» – основа формирования це-
лостной личности выпускника». В 2001 году 
стал активным участником эксперимента 
по проблеме «Совершенствование структу-
ры и содержания общего образования», про-
водимого Министерством образования РФ
и Челябинской области. С октября 2004 года 
по 2008 год лицей являлся участником экспе-
римента по внедрению электронных учебни-
ков и дистанционному обучению («Телешко-
ла»), с 2005 года здесь апробировалась систе-
ма дистанционного обучения. За все годы из 
стен этого заведения вышли четыре тысячи 
выпускников, счет золотых и серебряных ме-
далистов идет на несколько сотен человек. 

Стоит отметить, что Челябинская об-
ласть еще и вошла в первую тройку реги-
онов России, которые имеют наибольшее ко-
личество школ, признанных лучшими. Юж-
ный Урал уступил только Москве и Татар-
стану. «Этот успех – итог вашей огромной 
работы. За три года область сильно укрепи-
лась в российских рейтингах. Мы в первой 
десятке по количеству выпускников, набрав-
ших сто баллов по Единому государственно-
му экзамену. В первой пятерке лидеров по 
числу победителей образовательных олим-
пиад», – отметил Михаил Юревич.

Ольга БАЛАБАНОВА

Лицом к лицею
Среди пятисот лучших школ страны – четыре магнитогорские

Педальная дорога
Почтальоны Челябинской области 
обзаведутся собственным 
транспортом.

Двухколесными машинами своих со-
трудников обеспечивает ФГУП «Почта 
России». В начале сентября предприятие 
на собственные средства закупило 145 вело-
сипедов, а неделю назад два десятка транс-
портных средств отгрузили в Магнитогорск. 

Необходимым подспорьем машины ста-
нут прежде всего для почтальонов, работа-
ющих в сельской местности, прокоммен-
тировал ситуацию руководитель УФПС Че-
лябинской области Владимир Образцов: 
«Если территория участка, который обслу-
живает почтальон, протяженностью более 
десяти километров, то именно местный ра-
ботник связи и получит транспорт, но это 
прежде всего касается деревень. В отдель-
ных случаях будем рассматривать вопрос 
об обеспечении велосипедами городских  
почтальонов. Естественно, что речь будет 
идти о тех, кто работает в поселках». 

А двадцать велосипедов, которые уже 
получил Магнитогорский почтамт, уверен 
Образцов, будут направлены в Нагайбак-
ский, Верхнеуральский и Агаповский райо-
ны. Там они гораздо необходимее, чем в го-
родских условиях. Следует также отметить, 
что машины были сделаны на пензенском 
заводе по спецзаказу почты. Велосипеды 
покрашены в фирменные цвета и имеют 
символику «Почты России» – это не только 
выделит почтальона из ряда других велоси-
педистов, но и предостережет лихих людей 
от воровства. 

Валентина СЕРДИТОВА

Россиян закатают в пластик
Удостоверение личности в нашей 
стране будет выдаваться 
с рождения.

На смену бумажным российским па-
спортам в скором времени придут пласти-
ковые карточки с электронным носите-
лем информации. Переходный период рас-
считан на длительный срок – до 2030 го-
да, поэтому процесс будет поэтапным, по 
мере истечения сроков действия паспор-
та старого, бумажного образца. Удостове-
рение личности будет выдаваться с рож-
дения, снабжаться фотографией – с шести 
лет. Как считают специалисты, наиболее 
активно применять удостоверения лично-
сти в электронной среде будут граждане от 
14 лет и старше – именно в этой категории 
и планируют начать работу в пилотной зо-
не. Через два года в нескольких регионах 
страны, продвинутых с точки зрения кана-
лов связи, возможного использования но-
вого удостоверения личности и оператив-
ной выдачи этого документа, начнется пла-
номерный обмен. Правда, если кому-то будет 
невтерпеж, по заявлению ему также обменя-
ют паспорт на пластиковую «корочку».

Отметим, что на электронной карте, по-
мимо фотографии и персональных данных 
с именем, фамилией и отчеством, будут 
указаны ИНН, СНИЛС, цифровая подпись, 
а также предусмотрено место для отпечат-
ков пальцев, которые, возможно, в будущем 
также станут вносить на карту. 

Жар Каслей не ломит
Челябинская область 
планово входит 
в отопительный период.

Министр строительства, инфраструк-

туры и дорожного хозяйства региона Вик-

тор Тупикин сообщил, что отопительный 

сезон начался во всех 43 городских окру-

гах и муниципальных районах Челябин-

ской области, завершается запуск в работу 

последних котельных. Как отметил глава 

минстроя, задолженность муниципальных 

образований перед предприятиями ЖКХ 

за топливно-энергетические ресурсы в це-

лом снизилась на 246 млн. рублей. Одна-

ко долги остаются, наибольшие из них, 

по словам министра, в семи муниципали-

тетах – Кыштыме, Верхнем Уфалее, Саткин-
ском, Красноармейском, Каслинском и Че-
баркульском районах.

Капитальный – по капле
Изменения в законе о капремонте 
обсудили в областном правительстве.

Напомним, что с 1 января 2014 года 
вступают в силу федеральный и област-
ной законы, которые меняют принцип со-
финансирования капитального ремонта 
домов. Если раньше доля софинансирова-
ния со стороны собственников помещений 
не могла превышать 15 процентов от всей 
суммы, то теперь закреплен единый пока-
затель – шесть рублей за квадратный метр 
жилого помещения. В текущем году в ре-
гиональную целевую программу по кап-

ремонту в Челябинской области попали 
154 домовладения. В настоящее время рабо-
ты  ведутся на 134 из них, на 20 – заверше-
ны полностью. Всего на эти цели предусмо-
трено 392 млн. рублей, в том числе 128 млн. 
рублей – областных средств, почти 59 млн. – 
средств собственников. В ходе прошедшего 
на днях совещания с главами под председа-
тельством премьера правительства Сергея 
Комякова был поставлен ряд задач, связан-
ных с грядущими изменениями в принци-
пах финансирования этих работ. «Мы наде-
емся, что федеральное правительство услы-
шит нас и отложит вступление этого закона, 
– сказал Комяков. – Рецессия в экономике 
– признанный факт, лишних средств нет 
ни у кого. Поэтому мы считаем, что любые 
дополнительные затраты из кармана нало-
гоплательщиков, жителей Челябинской об-
ласти в частности, можно было бы перене-
сти на более поздний срок».

ЖКХ-РЕФОРМА

Приемлемые условия
Южноуральские вузы 
принимают заявления 
студентов
в электронном виде.  

В Челябинской области об-

судили предварительные ито-

ги приемной кампании в вузы 

региона. По словам заммини-

стра образования и науки Че-

лябинской области Галины Ка-

заковой, правила приема в вузы 

в 2013 году не изменились, од-

нако приемная кампания в ре-

гионе имела свои особенности. 

«В этом году абитуриенты все 

чаще подавали заявления в ву-

зы в электронно-цифровой фор-

ме через Интернет. Ранее в та-

ком виде документы вчерашних 

школьников принимал лишь 

один вуз региона, однако эта 

практика оказалась успешной 

и распространилась на другие уч-

реждения, – поясняет Казакова. 

– Кроме того, мы отмечаем рост 

интереса абитуриентов к техни-

ческим и инженерным специаль-

ностям, вместе с тем остается вы-

соким конкурс на экономику, юри-

спруденцию, лингвистику».

Прием граждан в депутатском 

центре МО партии «Единая Россия» 

по адресу: ул. Суворова, 132/3. Справки 

и запись по телефону 21-76-96.

15 октября с 14.00 до 17.00 – Андрей 

Васильевич Старков, депутат МГСД, член 

партии «Единая Россия».

16 октября с 14.00 до 17.00 – Влади-

мир Лаврентьевич Терентьев, депутат 

МГСД, член партии «Единая Россия».

17 октября с 14.00 до 17.00 – темати-

ческий прием по юридическим вопросам 

ведет Ирина Викторовна Зварич, юрист 

центра «Равноправие», член партии «Еди-

ная Россия».

• • Южноуральская школа прочно удерживает лидерские позицииЮжноуральская школа прочно удерживает лидерские позиции
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В России разработан 

документ, по которому 

должен обеспечиваться 

правопорядок в стране 

до 2020 года. На сайте 

regulation.gov.ru выставлен 

на всенародное обсуждение 

соответствующий проект. 

Речь идет о внедрении долго-
срочной программы наведения 
и поддержания внутреннего по-
рядка в стране, о создании хоро-
шо работающей системы защи-
ты людей. Проект госпрограм-
мы предложено обсудить всем 
желающим и заинтересованным 
гражданам, в том числе и чле-
нам Общественного совета при 
МВД России.

Повторяется история с об-
суждением нового для России За-
кона «О полиции». Тогда многие 
из десятков тысяч откликов, 
мнений и предложений были 
приняты и внесены как поправ-
ки. Теперь, по большому счету, 
всенародно обсуждается меха-
низм исполнения этого «поли-
цейского» закона. Разработчи-
ки программы не скрывают, что 
их главная цель – стабилиза-
ция безопасной жизни в стране. 
В проекте документа есть впол-
не осязаемые рубежи, которые 
предполагается достичь. Напри-
мер, предполагается значитель-
но снизить количество престу-
плений в общественных местах 
и нападений на жилища. Для это-
го необходимо повысить качество 
и эффективность предвари-
тельного следствия, оператив-
но-розыскной деятельности 

и дознания, охраны обществен-
ного порядка, обеспечения обще-
ственной безопасности и госу-
дарственной охраны имущества. 
Особенное внимание уделено без-
опасности дорожного движения.

Оценивать же результа-
ты программы станут по тому, 
сколько поймали особо опас-
ных преступников, сколько воз-
мещено материального ущер-
ба, насколько спокойнее ста-
ло на улицах, в парках и скве-
рах. Учтут уровень уверенности 
граждан в защищенности сво-
их интересов и, разумеется, 
на сколько меньше людей погиб-
ло на дорогах.

То есть самые главные задачи 
госпрограммы – резкое снижение 
количества преступлений и повы-

шение доверия населения к поли-
ции. Что одно без другого невоз-
можно в принципе. Ведь основной 
массив информации, особенно 
о бытовых ситуациях и кон-
фликтах, приходит именно 
от жителей конкретного райо-
на, двора, дома. Сегодня коли-
чество преступлений, сортиру-
емых по разным степеням тяже-
сти, колеблется: каких-то ста-
ло меньше, каких-то больше. 
Но из года в год общая карти-
на меняется слабо, всякий раз 
фиксируется примерно 2 мил-
лиона 400 тысяч преступлений. 
Ну, когда больше тысяч на 100, 
когда меньше. А требуется сниже-
ние в разы. 

Разработчики докумен-
та в деталях разработали не-

сколько подпрограмм: «Пред-
варительное следствие», «По-
лиция», «Внутренние войска 
МВД России», «Обеспечение ре-
ализации государственной про-
граммы» и федеральную целе-
вую программу «Повышение 
безопасности дорожного движе-
ния в 2013–2020 годах». Это – ал-
горитм действий каждой, от-
дельно взятой службы МВД или 
Внутренних войск. Причем эти 
подпрограммы учитывают и фи-
нансирование, и возможные риски.

Кстати, о деньгах. Вот точ-
ные цифры: в этом году реали-
зация госпрограммы потребует 
948 311 155,50 тысячи, в 2020 го-
ду – 1 408 897 704,42 тысячи ру-
блей, сообщает «Российская га-
зета». 

Слова МВД, музыка народная
Полиции поставлена задача – вдвое снизить уличную преступность

С начала нынешнего года, 

по данным начальника уголовного 

розыска управления МВД 

по Магнитогорску Сергея Тащилина, 

в городе зарегистрировано 

5 тысяч 600 преступлений. 

По части их раскрытия дела в магни-
тогорском уголовном розыске обстоят не-
плохо. По сравнению с 2012 годом число 
совершенных злодеяний снизилось на 26 
процентов, раскрываемость повысилась 
на четыре процента. Тяжких преступле-
ний также произошло многим меньше, чем 
за аналогичный период прошлого года – сни-
жение составило 28 процентов, на 13 про-
центов повысилась раскрываемость этого 
вида преступлений. 

Раскрываемость так называемых пре-
ступлений против личности составила 
почти 86 процентов. А если говорить де-
тально, то убийств (их произошло 30) рас-
крыто 89 процентов от общего числа, 
раскрываемость тяжких преступлений 
со смертельным исходом (зарегистриро-
вано 24) улучшилась на десять процентов 
и составила 96,5 процента. Всего же сотруд-
ники уголовного розыска раскрыли 1300 
преступлений, из этого списка 123 были со-
вершены в прошлые годы. 

Несмотря на то, что в Магнитогорске 
функционирует отдельное подразделение 
по борьбе с распространением наркотиков, 
оперативники управления зарегистрирова-

ли 177 преступлений, связанных со сбытом, 
хранением, распространением наркотиче-
ских средств. 69 уголовных дел на сегодняш-
ний день уже отправлено в суд, 131 нарко-
сбытчик привлечен к ответственности. 

Похвастались оперативники и раскры-
тием резонансных преступлений. Направ-
лено в суд громкое дело: убийство женщины 
и ее малолетней дочери. Также сыщики су-

мели повязать банду, которая нападала на 
почтовые отделения. Сотрудники уголовно-
го розыска смогли собрать доказательную ба-
зу по шести нападениям на отделения в Маг-
нитогорске и Верхнеуральске. Дело также от-
правлено в суд, кроме того, оно квалифициро-
вано как создание банды и бандитизм. 

Валентина СЕРДИТОВА

Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Банду – на баланду
В угрозыске подводят итоги

Хоть одним газком
Магнитогорец обратился в суд, 
чтобы с него взыскали деньги 
в пользу соседей. 

Михаил – собственник дома и зе-
мельного участка в одном из городских 
поселков. Решив подключиться к кол-
лективному газопроводу, построенному 
на денежные средства собственников, 
он обратился к собранию участников 
с просьбой присоединиться к общей си-
стеме подачи газа. При этом готов был 
заплатить 93 тысячи рублей путем воз-
мещения по 5812,50 рубля каждому 
участнику коллективного газопровода.

Однако двое участников коллек-
тивного газопровода, Сергей и Вадим, 
не дали своего согласия на присоеди-
нение. Сергей пояснил, что в 2009 году 
он решил протянуть газ к своему дому, 
нашел соответствующую организацию, 
заключил договор, была составлена сме-
та. Когда стали прокладывать газопро-
вод, соседям было предложено подклю-
читься к нему, в том числе и Михаилу. 
Однако тот отказался. Желающие под-
ключиться заплатили по 93 тысячи ру-
блей, компенсировав все затраты Сер-
гея, и пользуются газом до сих пор. По-
скольку Сергей являлся инициатором 
строительства газопровода, он взял 
на себя бремя строительства и содержа-
ния, выступил заказчиком по договору 
подряда на строительство и техниче-
ское обслуживание системы газопрово-
да и понес расходы – полтора миллиона  
рублей. Поэтому Сергей посчитал, что 
имеет право владеть системой на закон-
ных основаниях, а Михаилу, так как тот 
не внес средства на строительство и под-
ключение газопровода, нет оснований 
давать согласие. 

Вадим в свою очередь на судебном 
заседании исковые требования не при-
знал. По его мнению, указанная сум-
ма, 93 тысячи рублей, должна быть пе-
ресчитана с учетом инфляции и годо-
вого обслуживания. И  возместить рас-
ходы  истец должен в большем размере, 
чем 5 812,50 рубля.

Представитель ОАО «Магнитогорск-
газком» в суде пояснял, что требования 
Михаила необоснованны, ведь иници-
атором строительства газопровода вы-
ступал Сергей, его согласие на подклю-
чение иных жилых домов необходимо, 
поскольку именно Сергей выступает за-
казчиком на строительство и обслужи-
вание системы газораспределения и га-
зопотребления. 

Суд пришел к выводу, что у  Миха-
ила нет правовых оснований для удов-
летворения требований о даче согласия 
на присоединение к действующему кол-
лективному газопроводу. Сергей впра-
ве требовать возмещения понесенных 
им затрат на строительство и подключе-
ние к  газораспределительной системе 
с граждан, «в силу требований и правил 
определения и предоставления техниче-
ских условий подключения объекта капи-
тального строительства к сетям инженер-
но-технического обеспечения, утверж-
денных Постановлением Правительства 
РФ от 13 февраля 2006 года». Ответчик 
Вадим, напротив, не несет бремя содер-
жания газораспределительной системы, 
а значит, не является лицом, чье согласие 
необходимо для утверждения техниче-
ских условий при подключении к газора-
спределительной системе.

В удовлетворении исковых требований 
Михаила к  Сергею и Вадиму отказано.

По материалам суда 
Орджоникидзевского района

Вниманию горожан!
Прием граждан в общественной при-

емной губернатора Челябинской области 
в городе Магнитогорске (пр. Ленина, 72, 
каб. 145) в октябре-декабре 2013 года ве-
дет руководитель общественной приемной 

Валерий Павлович ФИЛИППОВ.

Время приема: понедельник – с 10.00 
до 12.00; четверг – с 15.30 до 17.30. Предвари-
тельная запись по телефону (3519) 49-85-97.

• • Новый проект предполагает значительно уменьшить и количество нападений на жилищаНовый проект предполагает значительно уменьшить и количество нападений на жилища

• • Сергей Тащилин раскрыл журналистам статистику уголовных делСергей Тащилин раскрыл журналистам статистику уголовных дел
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У Магнитогорской 

швейной фабрики появляется шанс 

возродиться из пепла – 

если ее владельцы заинтересуются 

новыми программами 

по производству детских товаров.

Ребенок в семье – особая расходная часть 
бюджета. Для него родителям не жалко ни-
чего – ни хорошей одежды, ни игрушек, 
ни продуктовых вкусностей. Разве мож-
но устоять в магазине перед умоляющим 
взглядом малыша, когда он в очередной 
раз просит новую игрушку или жеватель-
ный мармелад. Но всегда ли мы задумыва-
емся над тем, что покупаем, скрупулезно ли 
изучаем состав изделия – увы, не все това-
ры, выпускаемые для детей, безопасны. 

Взять хотя бы одежду: прилавки заполо-
нила недешевая импортная продукция, да 
еще из синтетики. Сейчас, когда в школах 
вводится единая форма, проблема как ни-
когда актуальна. А если платье да костюм-
чик брендовые, из натуральных тканей, 
то стоить будут на порядок больше и не всем 
по карману. Понятное дело, что лучше всего 
развивать отечественную индустрию това-
ров, со своих выпускающих и спросить лег-
че. Но большинство некогда активно рабо-
тавших производств приказали долго жить. 
Чтобы поднять эту сферу из руин, нужны 
время и энтузиасты, которые захотят этим 
заниматься. И здесь помимо финансовых 
и технологических проблем палки в колеса 
вставляет контрафакт, коего развелось в на-
ших торговых центрах видимо-невидимо.

Единый реестр российских товаров, 
над которым работают специалисты Ми-
нистерства промышленности и торгов-
ли России, будет представлять собой «бе-
лый список» отечественных производите-
лей, заглянуть в который сможет любой 
потребитель. Реестр обнародуют в начале 
следующего года. Для пользователей будут 
предложены несколько разделов. В том числе 
и для родителей, которые хотят купить каче-

ственные и недорогие товары для своих чад. 
Появится раздел для родительских комите-
тов школ и детсадов, которые в основном за-
нимаются закупками формы, карандашей, 
альбомов и тетрадей для ребятишек. В рам-
ках проекта заработает единая онлайн-ба-
за по всему детскому ассортименту, выпу-
скаемому на территории России. А со следу-
ющего года министерство начнет продви-
гать высокотехнологичные товары через 
игровую продукцию. Планируется создать 
раздел и для бизнеса, и для муниципалите-
тов, чтобы они ориентировались на реестр 
при закупках. По государственному заказу 
можно будет купить только товары произво-
дителей из списка. Эксперты уверены, что 
в этом случае тем, кто занимается контра-
фактом, будет невыгодно организовывать 
подпольные цехи для производства товаров 
сомнительного качества. 

«Мы ориентируемся на интересы отече-
ственных производителей. Есть задача, ко-

торая объединяет все компании мировой 
отрасли. Это борьба с контрафактной и не-
легально произведенной продукцией. Здесь 
усилия и участников рынка, и государ-
ственных регуляторов должны быть кон-
солидированными и предельно жесткими 
по отношению к тем, кто не соблюдает пра-
вила цивилизованного бизнеса. Только так 
мы сможем обеспечить решение самой глав-
ной задачи – безопасности наших детей», – 
высказал свое мнение глава Минпромторга 
Денис Мантуров. 

Созданием реестра поддержка россий-
ских производителей не ограничится, уве-
ряют в ведомстве. В программе «Индустрия 
детских товаров» предусмотрены и другие 
меры, которые в конце года выносятся на ут-
верждение в правительство. На их реализа-
цию в 2014 году планируется  выделить око-
ло миллиарда рублей бюджетных средств 
и еще около 200 миллионов – внебюджетных. 

Чтобы российские предприниматели 

заняли нишу детских товаров, правитель-
ство готово компенсировать кредиты, по-
лученные предприятием на закупку сырья 
и материалов – в размере двух третей став-
ки рефинансирования, выдавать субсидии 
на возмещение до 50 процентов затрат 
на лизинговые платежи, связанные с приоб-
ретением нового оборудования. Также  про-
рабатывается вопрос об установлении при-
оритета для российских производителей при 
госзаказе. В обиде не останутся и регионы, 
которые поддержат бизнес, готовый выйти на 
рынок детской одежды, обуви, игрушек, пита-
ния – Минпромторг намерен компенсировать 
часть затрат на создание объектов инноваци-
онной, транспортной, энергетической и ин-
женерной инфраструктуры. Плюс льготы на 
подключение к коммуникациям. Задача од-
на: сделать ниже себестоимость продукции, 
а значит, доступнее для людей. 

Чтобы заинтересовать самого потреби-
теля и стимулировать спрос на отечествен-
ные товары для детей, планируется помо-
гать предприятиям индустрии представ-
лять свою продукцию в СМИ, социальных 
сетях, на выставках-ярмарках.  Что из всего 
этого получится?

– Не знаю, сколько нужно времени, что-
бы покупатель, отвыкший приобретать про-
дукцию с этикеткой «Сделано в России», 
стал положительно реагировать на то, что 
производится в нашей стране, – считает 
предприниматель, много лет работающий
с детским ассортиментом, Ольга Шумкова. 
– Я считаю, что рано или поздно к этому мы 
придем. Ведь есть уже подвижки в секторе 
игрушек: многие родители предпочитают 
не китайские, а российские или белорус-
ские, тем более что в последние годы сре-
ди них появилось много развивающих, по-
лезных. Наши швейники и обувщики знают, 
что людям нужно, и если выдержать грамот-
ное сочетание модного дизайна, качества 
и цены, да еще при материальной поддерж-
ке государства – все обязательно получится.   

Ольга БАЛАБАНОВА

Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

«Made in Russia» – гордость наша
В России будет создан единый легальный реестр детских товаров

Третий год подряд школьные 

активисты в рамках 

социального проекта 

«Меньшие братья» бросают 

клич среди учеников 

школ и собирают корм для 

животных, содержащихся 

на  станциях натуралистов. 

В советские времена в на-
шем городе существовало едва ли 
не с десяток живых уголков, где со-
держались животные «разных ма-
стей» – в Экопарке, в центре «Эго», 
конные секции… Но с 2007 года 
(точка отсчета – реорганизация 
централизованной бухгалтерии) 
статья расходов «корм животных» 
просто-напросто исчезла. В ито-
ге на сегодня остались Экологиче-
ский центр при Дворце творчества 
детей и молодежи (ДТДМ) и стан-
ция юных натуралистов в здании 
по улице Уральской.

– Куда только не обращались 
мы – в управление образования, 
привлекали депутатов, регулярно 
ищем спонсоров, – рассказывает 
начальник экологического центра 
ДТДМ Сергей Генералов. – Спасибо, 

помогают общественные органи-
зации – «Зоо-защита» и «Зоо-Маг-
нитка», некондиционную про-
дукцию привозит «Русский хлеб». 
И огромную помощь мы получаем 
именно благодаря акциям городско-
го парламента, детям города, кото-
рые приносят корм и собирают де-
нежные средства для приобретения 
еды для наших питомцев. Увы, но 
экологическое воспитание нынче  –
весьма затратное дело. 

В холле экологического центра 
большое количество пакетов, в ко-
торых – овощи, коробки с кормом 
для хомячков, птиц. В двух залах 
центра собралась детвора из школ 
№1 и 61. Ира Плешакова, второ-
классница из первой школы, при 
помощи мамы приготовила для 
животных овощи, выращенные 
в саду – капусту, морковь, яблоки. 

– Это же живые существа, – по-
взрослому рассуждает девочка, – 
они хотят есть. И они чувствуют, 
что о них заботятся, что их любят. 

Ученицы четвертого класса 
школы №61 Даша Абрамкина и Ле-
ра Грехова пришли в центр вместе 
с руководителем экологического 
кружка.

– Какие они тут забавные, – 

удивляется Даша, – больше всего 
мне понравились дикобраз, обе-
зьяна, орел, наверное, потому что 
я их никогда раньше не видела. 
Я обязательно еще поговорю с ма-
мой – надо хоть немного денег со-
брать на корм животным. 

Помощь школьников – большое 
подспорье для сотрудников цен-
тра. Но, к сожалению, без регуляр-
ного финансирования проблем это 
не снимает. Те же овощи, которых 
осенью можно было бы собрать 
достаточно, хранить зимой негде. 
Да и одними овощами не прокор-
мишь питомцев – их рацион дол-
жен быть разнообразным. Чтобы 
поддержать животных, такие ак-
ции проводятся постоянно, в тече-
ние года.

– Мы даже составили график 
по школам, когда и кто занимает-
ся этим, – говорит руководитель 
школьного парламента Светлана 
Цилина, – раз уж взяли шефство 
над братьями нашими меньшими, 
нужно, чтобы это было не разовое 
мероприятие, а постоянная под-
держка. Ребята живо откликаются 
и всегда активно принимают уча-
стие в такой акции добра.

Ольга БАЛАБАНОВА

Фото Александра ТОПОРКОВА

Зверский аппетит
Городской парламент школьников провел акцию «День животных» животных»

• • Детям – всё лучшее! И качественноеДетям – всё лучшее! И качественное

• • Ешь, зайка!Ешь, зайка!

• • К живности – живой интерес!К живности – живой интерес!
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С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

Конкурс общероссийского 

уровня – всегда волнение 

И не важно, в какой 

он области – учебной, 

профессиональной 

или творческой.

Для девчат из многопрофиль-
ного колледжа МГТУ открытый 
чемпионат по парикмахерскому 
искусству на кубок России «Нев-
ские берега» соединил в себе все 
три ипостаси.  

Специальности «парикмахер-
ское искусство» студенты учатся 
четыре года по углубленной про-
грамме и получают профессию 
модельера-художника. Со вто-
рого курса они начинают прохо-
дить производственную практику. 
В колледже есть своя мастерская 
со специальным оборудованием, 
креслами – все по-взрослому. По-
сле этого будущие модельеры про-
ходят практику в лучших парик-
махерских салонах города. 

– Талантливых девочек видно 
сразу, с первого курса, – замеча-
ет преподаватель профессиональ-
ного мастерства Анастасия Пись-
менная. – Именно они принимают 
участие в конкурсах самого разно-
го уровня. 

В этом году в городском кон-
курсе «Красота спасет мир» сту-
дентки колледжа  заняли призо-
вые места во всех трех номина-
циях. С челябинского чемпионата 
Word Skills Russia Луиза Саитова 
привезла второе место. В числе 
лучших на региональном чемпи-
онате по парикмахерскому искус-
ству «Золотой гребень», который 
проходил в Уфе, была Елена Алек-
сеева. Эта победа стала путевкой 
в Петербург на общероссийские 
соревнования мастеров парикма-
херского искусства. От колледжа 
поехали три лучшие четверокурс-
ницы – Елена Алексеева, Луиза Са-
итова и Алена Юшина. Конечно, 
готовились заранее: подбирали 

модели, шили костюмы, выбира-
ли образы. А еще много трениро-
вались, ведь надо было не только 
сделать качественную прическу 
или стрижку, но и уложиться в по-
ложенное время. Еще бы, на сорев-
нования такого уровня магнито-
горцы ехали впервые. 

Конечно, без волнений не обо-
шлось. Фестиваль красоты «Нев-
ские берега»  – одно из самых зна-
чимых событий в сфере парикма-
херского искусства. В нем приня-
ли участие около сорока команд 
из России, стран Прибалтики, 
из Финляндии, Болгарии, Поль-
ши, Италии, Германии, госу-
дарств ближнего зарубежья. 
Каждый час на главном подиуме 
стартовали двести-триста кон-
курсантов. В каждой номина-
ции было заявлено от тридцати 
до шестидесяти участников. 
А еще звездный состав жюри 
и особая система судейства, ис-
ключающая предвзятость и ошиб-
ки. Судьи были очень строгие, 

уверяет Лена Алексеева. Скидок 
на то, что перед ними юниоры – 
именно в такой категории высту-
пали наши девчонки – не делал 
никто. 

Волнения волнениями, но сту-
денток ждало главное испытание  –
выяснилось, что требования, 
предъявляемые к участницам,  со-
вершено другие, более серьезные. 
Питерские тренеры за несколько 
дней до соревнований полностью 
изменили прически, которые маг-
нитогорцам предстояло проде-
монстрировать жюри. «Домашние 
заготовки» наших девушек не со-
всем соответствовали критериям 
конкурса. Это при том, что препо-
даватели и студенты в своем выбо-
ре ориентировались на специаль-
ные журналы и Интернет, отсле-
живали современные тенденции 
моды. Оказалось, что москвичи 
и питерцы идут на шаг впереди 
и предугадать  их практически не-
возможно. 

Вместо нескольких месяцев 

у девчат на подготовку осталось 
лишь два дня. Лена Алексеева при-
знавалась: «Перестроиться бы-
ло очень тяжело. Боялась не спра-
виться. В гостинице расплака-
лась: не знала, что и думать – то ли 
нас специально хотят «зарубить», 
то ли действительно тенденции 
причесок изменились». А когда вы-
шла на сцену, дрожали руки, падала 
на пол расческа. Но все же Лена 
сумела собраться и прическу вы-
полнила правильно, в отведенное 
время уложилась (перед самыми 
соревнованиями выяснилось, что 
и времени на выполнение работы 
дается меньше, чем планирова-
лось). Сделала все даже быстрее, 
чем на репетиции.

Вообще, юниоры и учащиеся 
творили на сцене невообразимую 
красоту, от которой сложно было 
отвести глаза: роскошные свадеб-

ные плетения в номинации «Три-
умф невест» не оставили равно-
душными зрителей. Конкурсан-
ты соревновались в категории 
«Модная стрижка с укладкой»: 
за считанные минуты модели пре-
вращались в див, сошедших с об-
ложек журналов. Представляли 
на оценку судей изысканные рабо-
ты в модной категории «Прическа 
для новобрачной» и фантазийное 
двоеборье. 

За фантазийную прическу 
«Новое ретро» Лена Алексеева по-
лучила второе место. Две другие 
наши участницы заняли третье 
и пятое места, также считающе-
еся призовым. Так что первое 
участие в общероссийском чем-
пионате не получилось «комом», 
а только закалило наших 
девчат.

Ольга ПЯТУНИНА

Не под одну гребёнку
Магнитогорские парикмахеры «уложили» конкурентов

По результатам последнего 

исследования холдинга «Империя 

кадров», внутренняя миграция  

в нашей стране оказалась вполне 

динамичным явлением. Иначе 

говоря, бегают куда хотят наши 

кадры…

Еще в прошлом году аналогичное ис-
следование отражало общее нежелание 
работников покидать родные края в по-
исках новой работы. Тогда о переезде за-
думывались в основном топ-менеджеры, 
которым в комплекте с новым кабинетом 
предоставляли жилье, автомобиль и про-
чие приятные бонусы.

Теперь исследователи могут даже со-
ставить общий портрет трудового «путе-
шественника». Как правило, это мужчина: 
более 65 процентов всех сотрудников ком-
паний готовы к постоянным длительным 
командировкам и переездам. Первое ме-
сто по количеству мужчин-специалистов, 

имеющих неугасаемую тягу к путешестви-
ям (98 процентов), занимают сферы кон-
салтинга и добычи сырья, на втором месте 
(90 процентов) – сферы маркетинга, ре-
кламы и PR, третью позицию (88 процен-
тов) занимает сфера продаж. В основном 
это специалисты в возрасте от 30 до 45 лет.

Работники из столицы едут в регионы 
за повышением. «В среднем уровень ква-
лификации работника столицы выше, чем 
у его коллеги из провинции. Карьерные 
перспективы людей, привыкших работать 
по-московски, лучше в регионе, чем в сто-
лице», – комментирует эксперт Кирилл 
Данилов.

Женщины не так мобильны. Так, у мар-
кетинга, рекламы и PR – 70 процентов, до-
быча сырья – на втором месте (64 процен-
та). К списку прибавляются строительство 
и недвижимость (58 процентов) и финан-
сы (58 процентов). Однако на женщин ис-
следователи и не надеялись, ведь на их 
плечах помимо работы еще семья и воспи-
тание детей.

Самые тяжелые на подъем вне зави-

симости от пола – медики, фармацевты, 
IT-специалисты, страховщики, научные 
работники и госслужащие. 

В России наметились так называемые 
города-аттракторы, которые привлекают 
рабочую силу из других регионов. После 
кризиса именно туда многие компании пе-
ренесли свои производства и открыли ре-
гиональные офисы. Как правило, сперва 
туда направляют топ-менеджеров из сто-
лицы, а те перевозят за собой ключевых 
игроков своей команды. В первую очередь 
это Калуга, Челябинск, Сургут и Тюмень. 
В сферах промышленности и строитель-
ства 64 процента вакансий в этих городах 
предполагают возможность трудоустрой-
ства иногородних. Для того, чтобы устро-
иться на работу в сфере информационных 
технологий, лучше всего отправляться 
в Екатеринбург, Ижевск, Новосибирск или 
Тюмень. В сфере продаж самыми привле-
кательными стали Барнаул, Вологда, Ека-
теринбург, Кемерово, Краснодар, Курск, 
Новокузнецк, Сочи и Сургут, сообщает га-
зета «Труд».

Поуехали тут!
Российские работники готовы сменить место жительства 
ради выгодного предложения

Нам стареть некогда!
Очередной праздник состоялся в ТОСе 

№12. В День пожилых людей руководитель 
Т.И.Гордеева и ее помощник А.В.Халиулина 
организовали чудесный праздник, на кото-
рый были приглашены люди старшего поко-
ления. Увы, помещение ТОСа очень малень-
кое для подобных мероприятий, а другое най-
ти бывает практически невозможно. И, к все-
общей радости, на помощь тосовцам пришли 
предприниматели Ольга Юрьевна и Федор 
Николаевич Румянцевы (кулинария «Бублик» 
и кафе «Подкова»), бесплатно предоставившие 
для организации торжества банкетный зал. 
В красивом, уютном зале нас обслуживали как 
самых дорогих гостей, а вкусные блюда и вы-
печка оказались вполне приемлемыми по цене. 
Хочется сказать спасибо руководству и персона-
лу «Бублика» за радушие и гостеприимство, за 
душевное тепло и внимание. Особая наша бла-
годарность депутату Законодательного собра-
ния Челябинской области Лене Колесниковой, 
которая никогда не отказывает в помощи на-
шему ТОСу. Вот и на этот раз каждый участник 
праздника получил подарок от депутата, услы-
шал доброе слово. 

Торжество  удалось на славу: люди си-
дели за одним столом, общались, смеялись, 
строили планы на будущее. Спасибо всем 
за праздник!

 Т. ФУТМАН, Л. ШАРИКОВА, 

 общественники 13-го квартала

• • Елена Алексеева со своими моделямиЕлена Алексеева со своими моделями

• • Причёска, принесшая Елене победуПричёска, принесшая Елене победу
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Презентация 

нового сезона состоялась 

в Концертном объединении. 

Здесь каждую неделю рожда-
ются новые проекты, завязывают-
ся контакты, открываются новые 
площадки, устраиваются концер-
ты, организуются встречи и вечера, 
в общем, жизнь бьет ключом – му-
зыкальным. За массой уже прове-
денных дел как-то не верится, что 
еще и года не прошло с момента 
преобразования магнитогорской 
филармонии в муниципальное уч-
реждение культуры «Концертное 
объединение». Столько нового сде-
лано, привнесено в традиции и бо-
гатейший творческий потенциал, 
который до этого нарабатывался 
десятилетиями. 

Вот и сейчас, еще не улеглись 
страсти от арбузного вечера, как 
народ снова поспешил в стены 
бывшего здания «Буратино», что-
бы стать участником презентации 
нового концертного сезона 2013 
– 2014 годов. И прежде чем сце-
на превратилась в артистическую 
площадку, сотрудники Концертно-
го объединения горячо поблагода-
рили и вручили грамоты предста-
вителям учебных заведений горо-
да, которые стали самыми актив-
ными участниками концертных 
программ. Например, школа №8 
недавно погрузилась в атмосферу 
Дней музыки с приглашением со-
листов и коллективов Концертно-
го объединения. Много было назва-
но и других общеобразовательных 
школ, с кем налажены добрые и по-
стоянные контакты.

В новом амплуа выступил 
на презентации оркестр духовых 
инструментов, которым дирижи-
ровал Сергей Приходько. Первым 

номером, который сразу захватил 
в плен сердца слушателей, стала 
мелодия из фильма «Свой среди 
чужих, чужой среди своих» (соло 
на трубе Степана Синичкина). А по-
том ведущая презентации, профес-
сиональная солистка, лауреат меж-
дународных конкурсов Оксана Дег-
тярева сначала превратилась в од-
ну из героинь фильма «А зори здесь 
тихие», а потом под аккомпанемент 
еще одной лауреатки международ-
ного конкурса, автора музыки Веры 
Акшинцевой спела романс «Нежнее 
нежного» на слова Мандельштама. 
Последнее сочинение – часть му-
зыкально-познавательного проек-
та «Школа классики», которое Кон-
цертное объединение разработало 
для учащихся школ города. С му-
зыкальной культурой, прославлен-
ными русскими композиторами, 
инструментами и певческими го-

лосами школьников знакомят ве-
дущие коллективы: оркестр духовых 
инструментов, оркестр русских на-
родных инструментов «Калинушка», 
джазовый ансамбль «Эль-бэнд», шоу-
группа «Баян-позитив» и солисты 
Концертного объединения.

До конца рабочего сезона под-
робно расписаны и такие проек-
ты, как «Музыкальный семейный 
клуб» выходного дня, «Дар клас-
сики», «Музыка чувств», «Мюзик-
холл», программы «Письма издале-
ка» (о творчестве зарубежных ком-
позиторов), «Поэзия Серебряного 
века», «Композиторы Магнитки», 
«Народная песня», мастер-классы 
для барабанщиков, аниматоров, 
танцоров, звукооператоров. Особое 
место в презентации предстояще-
го концертного сезона было уделе-
но новой творческой площадке (она 
открылась 26 сентября этого го-

да) – мюзик-холлу. Администратор 
и хозяйка зала Марина Надточаева 
представила мюзик-холл как «ме-
сто для ваших встреч». Здесь уже 
изъявили желание собираться клу-
бы ветеранов, бардов, музыкантов, 
творческий клуб «Инициатива», 
а еще могут «заседать» фотографы, 
художники, поэты, хэнд-мейкеры. 
И не просто «заседать», но и про-
водить приятные минуты общения 
с музыкой – в зале подготовлены вы-
сокопрофессиональное звуковое 
оборудование, концертная площад-
ка, караоке, есть место для выставок, 
кухня, артистическая.

Устроить праздник не только 
для взрослых, но и для детей лю-
бой возрастной категории, да так, 
чтобы приятное сочеталось с полез-
ным, – для этого Концертное объе-
динение привлекает поющих и тан-
цующих студентов консерватории. 
Их способности зрители смогли 

оценить, когда молодые артисты-
аниматоры представили сценку 
из программы по пожарной безо-
пасности. Неумеха Баба-Яга, непра-
вильно раздув в своей печке огонь, 
устроила пожар, который при-
шлось тушить с помощью зрителей. 
Музыкальная часть туристской 
программы «Поляна краснокожих» 
с участием Евгения Лаптева в ро-
ли великого вождя индейцев тоже 
пользуется неизменным успехом, 
только у ребят немного постарше. 
В настоящее время артисты Кон-
цертного объединения готовят 
для детской аудитории новую но-
вогоднюю интермедию «Как Ма-
ша и Медведь на Олимпиаду соби-
рались».  А вот к весне, возможно, 
и сами дети начнут играть на сцене 
– в Концертном объединении есть 
задумка создать семейный музы-
кальный театр.

Елена ПАВЕЛИНА

Праздники на любой возраст и вкус привлекают сюда магнитогорцев

В музыкальном ключе

Ноябрь подарит магнитогорскому 

зрителю  незабываемое 

музыкальное путешествие. 

«С большой радостью и нетерпением 
я ожидаю нашей поездки в Россию», – написал 
в своем письме директору магнитогорской 
«оперы» Илье Кожевникову руководитель 
ансамбля «Зальцбургские солисты» скри-
пач Луц Лесковиц. То же самое могут сказать 
и магнитогорские ценители классической 
музыки, которым не каждый год выпадает 
возможность послушать Моцарта в исполне-
нии артистов, взрастивших свое искусство 
на родине музыкального гения.

Луц Лесковиц получил музыкальное об-
разование в Венской академии музыки, со-
вершенствовал мастерство у Иегуди Менухи-
на в Лондоне. После блестящих выступлений 
в Лондоне, Нью-Йорке, Вене, Берлине и Ми-
лане началась активная концертная деятель-
ность музыканта по всему миру. В 1979 году 
Луц Лесковиц сформировал ансамбль камер-
ной музыки «Зальцбургские солисты», с кото-
рым он активно концертирует в странах Ев-
ропы и за ее пределами. В составе ансамбля 
пять человек  – струнный квартет и пианист. 
Среди партнеров Лесковица в камерном жан-
ре в разное время были Вильгельм Кемпф, 
Мстислав Ростропович, Игорь Ойстрах, Да-

вид Герингас, «Барток-квартет». «Название 
«Зальцбургские солисты» обязывает каждо-
го музыканта являться именно солистом и 
исполнять на высоком уровне как камерную 
музыку в меняющемся и часто оригиналь-
ном составе, так и давать сольные концер-
ты в сопровождении квинтета, которые бы 
являлись диалогом единомышленников», – 

представляют свой ансамбль его участники. 
К Луцу Лесковицу в 1984 году присоеди-

нился Владимир Мендельсон (альт), а 10 лет 
назад – скрипачки Елена и Татьяна Исаен-
ковы. Живущий в Зальцбурге виолончелист 
Джереми Финдлей также является членом 
ансамбля «Зальцбургские солисты», хотя 
и принимает участие не во всех его проек-

тах. Так что его приезд в Магнитогорск с 
основным составом «Зальцбургских соли-
стов» свидетельствует об уважении к рос-
сийской музыке и жителям нашей страны. 
В этом году гастроли ансамбля пролегают 
сначала через Читу и Уфу. 5 ноября «Заль-
цбургские солисты» дадут единственный 
концерт в Магнитогорском театре оперы и 
балета. В программе прозвучат Концерт для 
скрипки и струнных инструментов, квин-
тет для двух скрипок, двух альтов и вио-
лончели Вольфганга Моцарта, квинтет для 
фортепиано, двух скрипок, альта и виолон-
чели Йоганнеса Брамса. Аккомпанировать 
струнному квартету будет пианист Василий 
Щербаков.

Еще один интересный факт: в 1991 году 
Луц Лесковиц стал руководителем «Зальц-
бургских Шлоссконцертов», которые неиз-
менно привлекают туристов и ценителей 
тонкой музыки со всего мира. Более 300 
концертов камерной музыки в год проходят 
в исторических интерьерах Зальцбургско-
го замка Мирабель. И именно «Зальцбург-
ские солисты», давно известные на мировой 
сцене, являются их «ядром». Так что перене-
стись в атмосферу старинного зальцбургско-
го замка без оформления виз, загранпаспор-
тов и денежных затрат на поездку смогут 
в начале ноября и жители нашего города. 

Елена ВИКТОРОВА 

Театр оперы и балета на один день превратится в замок Мирабель

Прямиком из Зальцбурга

• • Популярные мелодии от шоу-группы «Баян-позитив»Популярные мелодии от шоу-группы «Баян-позитив»

• • Вокально-танцевальное трио «Эника» берет и голосом, и красотойВокально-танцевальное трио «Эника» берет и голосом, и красотой

• • «Зальцбургские солисты» – желанные гости на мировых сценах«Зальцбургские солисты» – желанные гости на мировых сценах



8 Суббота, 12 октября 2013 года www.mr-info.ru
тел. 26-33-50ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Служба новостей
26-33-56
Служба подписки 
и доставки
26-33-49
Рекламная служба 
26-33-52, 26-33-51 (факс)

Учредитель и издатель: 
АНО «Редакция газеты «Магнитогорский рабочий».
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы 
по надзору в сфере связи, информационных технологий и 
массовых коммуникаций по Челябинской области.
Регистрационное свидетельство ПИ № ТУ 74-00833.

 АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЬСТВА: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, 74, http://www.mr-info.ru; e-mail: mr@mr-info.ru. Распространяется по подписке и в розницу, рекомендованная цена – 5 руб., по пятницам – 6 руб. НАШ ИНДЕКС: 54599

Тираж 8770. Заказ № 4871.  
Отпечатано ЗАО «МДП»: г. Магнитогорск, пр. К. Маркса, 69.
Объем 2 печатных листа.
Подписано в печать по графику 11.10.2013 в 18.00.
Фактически 11.10.2013 в 17.00.
Материалы, размещенные на правах рекламы, отмечены знаком        
За содержание и достоверность рекламных материалов, программы ТВ 
и прогноза погоды редакция ответственности не несет.

Главный редактор
Елена Олеговна
МОСКОВЕЦ

Приемная
Тел. 26-33-50

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
УСЛУГИ

мебель на заказ: кухни, 
шкафы-купе, прихожие. Т. 
8-908-812-16-43.

НЕДВИЖИМОСТЬ
 ПРОДАМ

сад в «Металлурге-2». Т.: 
34-07-01, 8-902-616-53-81.

СНИМУ
жилье. Т. 45-50-45;
гараж. Т. 8-903-091-60-39.

ТРЕБУЮТСЯ
МУЗ «Городская боль-

ница №1» им. Г. И. Дробы-
шева инженер-электрик, 
электрики. Т. 28-48-11.

НАШ КАЛЕНДАРЬ

Сверхмарафон на Большой Иремель стал рекордным  
Пик притяжения
5 октября состоялось 

ставшее 

уже традиционным 

осеннее восхождение 

на одну из красивейших 

вершин Южного Урала.

Эта часть уральской гряды 

представляет собой двухвер-

шинный массив, в состав кото-

рого входят Большой Иремель 

(1582 м) и Малый Иремель 

(1449 м). Вся территория, при-

легающая к вершинам, объяв-

лена природным парком.

– Восхождение на Ураль-

ские горы – всегда незабыва-

емое ощущение, – рассказал 

организатор восхождения, пре-

зидент общественной органи-

зации «Альпинистский клуб 

Магнитогорска» Сергей Солда-

тов. – Неспроста год от года же-

лающих покорить Иремель так 

много: если в прошлом году бы-

ло 80 человек, то в этом – в пол-

тора раза больше.  
Интересно, что башкиры 

испокон веков считали гору 
священной, ее название встре-
чается во многих легендах это-
го народа. Подниматься на го-
ру запрещалось, и никто этот 
запрет не нарушал. И даже 
сейчас всем, кто поднимается 
на гору, советуют взять пода-
рок для духа Иремеля. Прине-
сешь подарочек – может, и по-

везет: и не заблудишься, и по-
года будет хорошей, и силы 
тебя не покинут. Говорят, что 
хорошего человека Иремель 
и встречает хорошо. 

В этом году к организато-
рам – альпинистскому клубу  
Магнитогорска – присоедини-
лись представители Федера-
ции альпинизма России вме-
сте с председателем комите-
та по скайраннингу Евгением 
Колчановым. В соревнованиях 
приняли участие 127 спортсме-
нов – 33 женщины и 94 мужчи-
ны. География участников об-
ширна:  Магнитогорск, Челя-
бинск, Златоуст, Первоуральск, 
Нальчик, Пермь, Екатеринбург, 
Ижевск, Томск, Иркутск, Тю-
мень, Уфа, Москва. Ни водные 
преграды, ни пронизывающий 
уральский ветер, туман и пурга 
не помешали 109 спортсменам 
покорить вершину.

Лучший результат у жен-
щин – 4 часа 36 минуты 36 се-
кунд – показала Екатерина Ан-
дрейцева из города Белебей, 
у мужчин 3 часа 33 минуты по-
казал Евгений Марков (село 
Петрокаменское). Это новые 
рекорды трассы. Из магнито-
горских женщин лучшей стала 
Светлана Бабичева – третье ме-
сто в общем зачете и второе – 
в возрастной группе, среди 
мужчин – Андрей Иванов (ше-
стое место в общем зачете).

Ольга БАЛАБАНОВА

Вспылил, был неправ…
10 октября весь мир отмечал 
День психического здоровья.

Этот день был учрежден в 1992 году Все-

мирной федерацией психического здоровья. 

По оценкам ВОЗ, на планете сегодня бо-

лее 450 миллионов людей страдают психи-

ческими заболеваниями. По оценкам экс-

пертов, каждый четвертый человек в мире 

на протяжении своей жизни имеет какое-ли-

бо расстройство психики. Главный психиатр 

России, директор ГНЦ социальной и судеб-

ной психиатрии имени Сербского Зураб Ке-

келидзе считает, что через несколько лет де-

прессия будет вторым по частоте заболева-

емости диагнозом у россиян. 

Росту психических заболеваний, в том 

числе и депрессии, способствуют информа-

ционные перегрузки, политические и эко-

номические катаклизмы в стране, а также 

стрессы. 

Есть очень хорошая притча. Однажды 

отец попросил своего вспыльчивого сына 

каждый раз после очередной ссоры с кем-

нибудь или нанесенной кому-нибудь оби-

ды забивать в забор по гвоздю. В первый же 

день сын вколотил 37 гвоздей. С каждым по-

следующим днем вбиваемых гвоздей стано-

вилось все меньше и меньше. И вот наступил 

тот день, когда сын не вбил в забор ни одно-

го гвоздя. 

Тогда отец посоветовал ему вынимать 

из забора по гвоздю каждый раз, когда  удаст-

ся проявить терпение и самообладание. Сын 

послушно вынимал гвозди, пока в заборе 

не осталось ни одного. Тогда отец сказал сы-

ну: «Посмотри – насколько забор усыпан 

дырками от гвоздей, настолько и наши необ-

думанные поступки, наш гнев и наше жела-

ние зла людям дырявят нашу душу и сердце 

и души и сердца окружающих». 

Избавляться от негативных момен-

тов в жизни, ведущих к стрессу, можно по-

разному. К примеру,  изменить свое отноше-

ние к миру и жизни, используя аксиому: все, 

что с нами происходит – это всего лишь отра-

жение нас самих. Измените себя,  изменит-

ся и все вокруг. Можно использовать способ 

замещения: какой-то негативный момент за-

менять позитивным воспоминанием. Мож-

но заняться медитацией, которая успокаи-

вает нервную систему и дисциплинирует ра-

зум. А можно просто научиться желать всем 

добра и любви, вести здоровый образ жизни 

и хорошо высыпаться.  

Американский психолог и психотера-

певт, доктор медицинских наук, профес-

сор психиатрии Стэнфордского универси-

тета Ирвин Ялом сказал: «Человек не выби-

рает свою болезнь, но он выбирает стресс –  

и именно стресс выбирает болезнь».

ПОЗДРАВЛЯЕМ
дорогую, любимую 

ЖАРИКОВУ 
Полину Арсентьевну

с 85-летним юбилеем!
Желаем крепкого здоровья 

и долгих лет радостной жизни.
Родные, дети, 

внуки, правнуки

ЗАО «Магнитогорскгазком» пла-
нирует реализацию проекта «Газо-
снабжение. 1 этап. Подводящий газо-
провод» в г. Магнитогорске (в районе 
пос. Новосавинский).

ИП Душин Н.Б. планирует реали-
зацию проекта «Наружный газопро-
вод высокого давления» по адресу: 
г. Магнитогорск, ул. Калмыкова, 44.

Общественные обсуждения эко-
логических аспектов намечаемого 
строительства проводит ООО «Маг-
нитогорскЭкоПроект».

По всем интересующим вопро-
сам, а также с замечаниями и пред-
ложениями, связанными с экологиче-
скими аспектами намечаемого стро-
ительства, обращаться по телефону 
26-53-76 или по адресу: ул. «Прав-
ды», 30-1. Ответственный – А. С. Зоц.

ОАО «ММК» осуществляет подбор на конкурсной основе кандидатов 
на должность инспектора-делопроизводителя, соответствующих следу-
ющим требованиям:

наличие высшего образования (очная форма обучения);
опыт работы по специальности: инструктор-делопроизводитель, 

помощник руководителя (секретарь);
владение английским языком;
хорошие навыки работы с оргтехникой;
опыт работы с офисными программными пакетами
Обращаться по адресу: ул. Кирова, д. 84а, каб. 215; тел. 24-75-67;
резюме направлять по адресу: grechukhina.tv@mmk.ru.

Одноклассники скор-
бят по поводу смерти

БУКРЕЕВОЙ 
Нины Васильевны 

и выражают соболез-
нование родным и близ-
ким покойной.

Изменен номер телефона «горячей 
линии» по бесплатной юридической по-
мощи, организованной министерством 
юстиции Челябинской области. С 18 сен-
тября 2013 года все о государственной 
и негосударственной системах бесплат-
ной юрпомощи жители области смогут 
узнать по телефону 8 (351) 263-30-10. 
«Горячая» телефонная линия продолжит 
работу в прежнем режиме: по средам 
с 9.00 до 12.00 по местному времени.

С 2012 года на территории Челябин-
ской области реализуется закон о бес-
платной юридической помощи. На се-
годняшний день государственную си-
стему бесплатной юридической помощи 
представляют 266 адвокатов. Негосудар-
ственную – юристы 18 общественных ор-

ганизаций и студенты, проходящие прак-
тику в юрклиниках 4 ведущих вузов об-
ласти. Вся информация о них представ-
лена на сайте министерства юстиции 
Челябинской области – www.mirovoy-
sud74.ru.

– Всех граждан, нуждающихся в бес-
платной юридической консультации или 
в помощи по составлению заявлений, 
жалоб, ходатайств и других документов 
правового характера, сотрудники об-
ластного минюста направляют к адвока-
там или к юристам общественных орга-
низаций, – говорит начальник отдела ор-
ганизации работы по оказанию бесплат-
ной юридической помощи министерства 
юстиции Челябинской области Ольга 
Медведева. – Иногда на «горячую ли-

нию» обращаются с проблемами, не тре-
бующими юридического вмешательства. 
За уточнением тарифов ЖКХ, согласо-
ванием проектов перепланировки квар-
тир, с жалобами на действия соседей 
в садовых товариществах и в многоквар-
тирных домах наши сотрудники направ-
ляют граждан в соответствующие струк-
туры – соцзащиты, БТИ, органы внутрен-
них дел, к уполномоченному по правам 
потребителей в сфере ЖКХ по Челябин-
ской области и т. д. Таким образом, «го-
рячая» телефонная линия по бесплатной 
юридической помощи наравне со своей 
основной задачей (разъяснение закона 
о бесплатной юрпомощи) занимает-
ся правовым просвещением южно-
уральцев.

Новый номер «горячей» телефонной линии по бесплатной юридической помощи

В редакцию газеты 
«Магнитогорский рабочий» 

требуются 
РЕКЛАМНЫЕ АГЕНТЫ, 

желательно с опытом 
работы. Т. 26-33-51

• • Чем дальше в гору, тем больше снегаЧем дальше в гору, тем больше снега

• • На старте – самые смелыеНа старте – самые смелые
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